



el pueblo de Constitución ha quedado ~~xxxxxx~~ prácticamente aislado.

Gravedad de esto para el pueblo:

- camiones no quieren pasar
- no hay otro acceso regular que el tren de trocha angosta, que con las lluvias ha solido quedar también interrumpido;
- grave problema de abastecimiento: no llega combustible, gas licuado y otros elementos.

Gravedad para CELCO: no puede trasportar a Constitución la maquinaria que ha llegado al país desde el exterior, la cual permenece en ~~Talcahuano~~ el puerto de Talcahuano a orillas de camino en sus inmediaciones, en espera de transporte.

Estoy informado de que CELCO ha hecho gestiones para obtener flete preferente en la Empresa de Ferrocarriles, pero hasta ahora no lo consigue, debido a que la preferencia se le ha asignado a los tractores rumanos llegados ~~xxxxx~~ a Talcahuano.

La mauinaria, a la interperie, deteriorándose.

Riesgo de atraso.

SITUACION FORESTAL Y DE ~~XXXXXXXXXXXX~~ ABASTECIMIENTO DE MATERIA PRIMA PARA LA PLANTA DE CELULOSA DE CONSTITUCION.

Las ~~xxxxxxxxxxxx~~ plantaciones depinos cubren cerca de 60 mil Has. en el Depto. de Constitución. Ellas deben constituir ~~xxxxxxx~~ la primera fuente deabastecimiento demateria prima para la futura planta.

Pero hay varios problemas muy graves que deben ser abordados. Uno: asegurarse que esas existencias no sean consumidas en otros usos o desviadas hacia otras apli acciones, perjudicando el necesario abastecimiento de la planta cuando entre en funcionamiento:

Dos: mantener un ritmo de nuevas plantaciones que garantice suficientemente el futuro aprovisionamiento de materia prima sin interrupciones.

En cuanto al primer punto, las plantaciones efectuadas sufrieron un muy agudo descenso durante los años 1960 a 1965. Esto significa que en ocho a diez años más habrá un desabastecimiento temporal de la planta, a menos que se conserven plantaciones anteriores susceptibles de utilizarse y se puedan anticipar la explotación de nuevas plantaciones.

Esto exige, junto con acelerar éstas, adquirir de sus actuales propietarios las plantaciones//o necesarias para asegurar



5

el abastecimiento de la planta.

El Gobierno anterior ~~xxxxxxxx~~ previendo este problema, dispuso la compra inmediata de bosques ~~xxxxxx~~ de la zona; pero la actual Administración paralizó dichas compras y no ha dado hasta la fecha pasos efectivos para adquirir la materia prima indispensable, sea mediante la compra de los bosques o la celebración con los propietarios de contratos de abastecimiento de madera en bruto.

El asunto es grave, porque en la provincia se realiza actualmente una ingente explotación de plantaciones. ~~Más~~ Alrededor de cien faenas, que significan la actividad económica de otros tantos pequeños o medianos empresarios y que dan trabajo a ~~xxxxxx~~ ~~xxxxxxxxxxxxxx~~ un millar de hombres, están aprovechando actualmente la riqueza ~~de~~ que significan las plantaciones de pino de Maule, en la elaboración de madera ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ e industrias derivadas. Esta es una de las ^{pocas} actividades económicas de esta provincia, una de las más pobres de Chile; pero a la vez está consumiendo la fuente de materia prima para el funcionamiento de la industria de celulosa que ahora se está construyendo.

Cómo solucionar el problema? Hay que encontrar manera de conservar ~~para~~ la explotación de celulosa las reservas indispensables y, al mismo tiempo, asegurar los medios de ~~xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx~~ trabajo y subsistencia de ~~xxx~~ los pequeños empresarios y trabajadores que ahora viven de esas faenas.

Tengo informaciones de que el problema ha sido objeto de variados estudios en el Comité Forestal de CORFO y por parte de otros organismos, a diversos niveles. Pero lo cierto es que el tiempo pasa y hasta ahora no hay solución alguna.

~~Ragxxxx~~ En cuanto al segundo problema: el de las nuevas plantaciones, tampoco se marcha, según mis noticias, al ritmo necesario. También aquí los planes y proyectos no se concretan en realizaciones, sino que en gran medida se pierden en discusiones bizardas y en trámites burocráticos.

Una cosa es evidente: el notorio desprecio etc.
Ver pag. 5?

WWW



74

industrias nuevas que se están instalando en el país bajo el actual gobierno, junto con la planta IANSA de Curicó, obras ambas iniciadas bajo el Gobierno del Presidente Frei.

Cuando el país sufre crisis de abastecimiento porque su producción nacional no satisface las necesidades de consumo de la población; cuando el país sufre déficit de divisas porque sus exportaciones no alcanzan para financiar las importaciones, todo lo que sea incrementar la capacidad productiva de la nación constituye un imperativo patriótico impostergable.

El desarrollo no es fruto de palabras, ni de teorías, ni de estatizaciones. Es fruto de un trabajo común para aprovechar con eficiencia las riquezas naturales del país y crear nuevas fuentes de producción capaces de proporcionar trabajo y bienestar a los chilenos.

Esto requiere, sobre todo, trabajo. Y también, capacidad, eficiencia, responsabilidad. Para que ~~las~~ apreciaciones del sr. Presidente de la República se traduzcan en hechos, es indispensable que sus colaboradores tomen en serio la tarea, no se enreden en trámites burocráticos ni procedan movidos por esquemas sectarios ni por ~~mezquinas~~ mezquinas pasiones politiqueras. Y que, con seriedad, ~~dedicación~~ y dedicación, resuelvan en el menor plazo posible los problemas pendientes que he señalado, que están perjudicando gravemente la eficiente y oportuna realización de los proyectos de desarrollo de Constitución que dejó en marcha el gobierno ~~demócrata~~ demócrata cristiano.

Oficio.

www.archivo.foia.gov